

EU afectará evolución del multilateralismo: Ángel Gurría

Recopilado por el Staff de El Inversionista

El ex funcionario mexicano, en sexenios anteriores, explicó que el resultado de la elección de EU, afectará la cooperación entre naciones



José Ángel Gurría, economista.

El rumbo político que tomará Estados Unidos tras el resultado de las elecciones presidenciales afectará a la evolución de la cooperación entre las naciones y de los problemas geopolíticos actuales, dijo el economista mexicano Ángel Gurría, desde París, Francia. “El año pasado, tuvimos un contexto político candente, y ahora, hace apenas unos días, se celebraron las elecciones presidenciales estadounidenses con Donald Trump (del Partido Republicano) elegido”. “Por supuesto sabemos hasta qué punto

el posicionamiento de los Estados Unidos en los próximos años afectará a la evolución del multilateralismo, de la gobernanza global y a las negociaciones, pero también al resultado de los principales conflictos actualmente en curso en Ucrania, Oriente Medio, Sudán o la República Democrática del Congo”, indicó durante el séptimo Foro de París sobre la paz (Paris Peace Forum), del cual es presidente.

Bajo este contexto, Gurría explicó que durante el Foro se dio un lugar importante a las discusiones geopolíticas, el futuro de las Naciones Unidas, así como las reformas necesarias del sistema internacional para hacerlo más justo y eficiente.

“Debemos ayudar a reparar el Norte con el Sur, pero también a la división de la zona Este con el Oeste. En particular, lo haremos al continuar reflexionando sobre la reforma de las instituciones financieras internacionales.

“También debemos analizar el surgimiento de la Inteligencia Artificial (IA). En esta edición del Foro discutiremos la gobernanza de esta poderosa tecnología y las mejores formas de compartir sus beneficios para el bien común”, expresó.

Aseguró que durante el Foro se entabló un orden mundial que funcione de manera integral con el objetivo de alentar a todos los actores políticos a emprender un diálogo serio y a mostrar responsabilidad en la materia.

“Espero que estos debates sean una



inspiración para el compromiso y la acción. Una inspiración para un multilateralismo renovado para el siglo 21”, puntualizó. El Paris Peace Forum es una organización francesa sin fines de lucro surgida en 2018. Organiza anualmente una reunión entre líderes mundiales y jefes de organizaciones internacionales, así como de la sociedad civil y privada, para abordar acciones colectivas a problemas globales como la pobreza y el cambio climático.

Antes de tomar su actual cargo, Gurría fungió como el quinto secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) de 2006 a 2021 y fue remplazado por el australiano Mathias Cormann. En México, Gurría destacó bajo el cargo de Secretario de Hacienda durante el último tramo de la Administración de Ernesto Zedillo, de 1998 a 2000. Previamente, en 1994, el ex Presidente Zedillo había nombrado a Gurría como Secretario de Relaciones Exteriores.